

BOLETÍN No. 524 ->>

UAA se consolida como el centro de investigación más importante en la entidad: MAC

Universidades deben promover posgrados que respondan a necesidades sociales: SRO

La Universidad Autónoma de Aguascalientes inició la quinta edición del Congreso Internacional de Investigación en el Posgrado, con una participación sin precedentes en donde se reúnen estudiantes de especialidades, maestría y doctorado de 16 estados del país, así como del extranjero para compartir sus investigaciones, intervenciones y estudios realizados en sus respectivos programas de posgrado.

Durante la inauguración, el rector de la UAA, Mario Andrade Cervantes destacó que las universidades tienen el compromiso de formar profesionistas críticos y propositivos, capaces de cuestionarse lo que sucede a su alrededor, pero también de atender las necesidades sociales con propuestas de soluciones pertinentes, por lo que este congreso aporta en gran medida al conocimiento de las investigaciones que se están desarrollando a lo largo del país y del mundo para la resolución de estas necesidades.

En su mensaje a los investigadores, estudiantes de posgrado y académicos expresó que con la copiosa participación que se ha logrado en este 5º. Congreso, así como en los resultados de trabajos de investigación científica, la Universidad Autónoma de Aguascalientes se consolida como el centro de investigación más importante de la entidad con el firme compromiso de continuar trabajando en la generación del conocimiento.

Al dar la bienvenida a los asistentes, la directora de Investigación y Posgrado de la UAA, Guadalupe Ruíz Cuellar destacó que este evento tiene el objetivo de conocer avances y resultados de las investigaciones derivadas de estudios de posgrado en todas las áreas del conocimiento y ha logrado posicionarse como un evento de relevancia nacional e internacional pues desde su creación hasta la fecha la participación de estudiantes de posgrado se ha incrementado en un 86%.

Destacó que en este año se incluyeron actividades como mesas redondas en las que participan estudiantes de doctorado y becarios de CONACYT quienes comparten y reflexionan sobre procesos formativos en diferentes campos del conocimiento, sumándose a las ya tradicionales conferencias, talleres y paneles de egresados.

Cabe destacar que en el evento inaugural, la coordinadora académica de la Universidad de Guadalajara, Sonia Reynaga Obregón dictó conferencia magistral en la que se refirió a la necesidad de promover posgrados que respondan a las necesidades sociales, y en la resolución de las problemáticas que enfrentan los diferentes sectores de la sociedad.

Apuntó que si bien es cierto que se ha destacado por parte de la UNESCO la necesidad de enfatizar áreas de ciencia como la ciencia, ingeniería, matemáticas y tecnología; es importante tomar en cuenta toda la serie de problemáticas que se tienen en las sociedades, y guardar un equilibrio entre equidad, pertinencia y calidad en los programas de posgrado.

Reynaga expresó también que las Universidades pueden desarrollar posgrados para cumplir con los planes de desarrollo estatales, sin embargo no descuidar en sus programas de posgrado las necesidades y carencias de la sociedad que requieren de apoyo y subsidiariedad para con la población a la que se deben.

Previo a la inauguración del 5º Congreso de Investigación en el Posgrado, el rector Mario Andrade Cervantes y Guadalupe Ruiz Cuellar, sostuvieron una reunión con Sonia Reynaga Obregón, en la cual, la coordinadora académica de la U d G reconoció el desdoblamiento en la cobertura educativa que ha tenido la Institución a partir de la construcción de Campus Sur y Bachillerato Oriente.

Aunado a ello, en esta reunión se habló respecto a la Cumbre México-Japón, próxima a realizarse en la Institución, las evaluaciones por parte de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) a diferentes programas educativos de la UAA, así como la vinculación que se mantiene con la Universidad de Guadalajara.

